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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Joldelund am Dienstag, dem 
14.06.2016, 19:30 Uhr, in Joldelund, "Joldelunder Dörpskrog", Hauptstraße 10  
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 22:05 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
 Reiner Hansen   

Gemeindevertreterin 
 Renate Christiansen   

Gemeindevertreter 
 Manfred Bülter   
 Hauke Hansen   
 Heino Hansen   
 Hans-Erich Matthiesen   
 Rolf Nielsen   
 Ernst Thomsen   
 Frank Thomsen   

Protokollführerin 
 Linda Jensen 

 
  

 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 

I.  Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung und Begrüßung    
2 Einwohnerfragestunde    
3 Genehmigung der Niederschrift vom 08.03.2016    
4 Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung einer Photovoltaikan-

lage auf dem Gelände der Kläranlage    
5 Bericht des Bürgermeisters    
6 Bericht der Ausschussvorsitzenden    
7 Anträge    
7.1 Antrag des TSV Goldebek auf einen Zuschuss für die Sanierung des Trai-

ningsplatzes in Joldelund    
7.2 Zuschussgewährung für das Schwimmbad in der Gemeinde Högel    
8 Verschiedenes    

 

II.  Nichtöffentlicher Teil 

9 Grundstücksangelegenheiten    
 
 
 



Seite 2 von 6 

Sitzungsverlauf: 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

Bürgermeister Reiner Hansen eröffnet die heutige Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt 
alle Anwesenden recht herzlich. Ein besonderer Gruß ergeht an die erschienen Zu-
hörer sowie an Linda Jensen von der Amtsverwaltung, die zugleich als Protokollfüh-
rerin bestellt ist. 
Gegen Form und Frist der Einladung ergehen keine Einwände. 
Bürgermeister Hansen stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Der Tagesordnungspunkt 9 wird einstimmig unter Ausschluss der Öffentlichkeit ab-
gehandelt. 
 
 

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

Folgende Fragen wurden aus der Zuhörerschaft gestellt: 
 

 Herrmann Börnsen hat den Fragenkatalog einer Studentin für Ihre Masterar-
beit über die Anpflanzungen im Joldelunder Wald erhalten und konnte wichti-
ge Informationen liefern. 
 

 Die Ausgleichsflächen bzw. die freien Grundstücke im Osterweg werden in der 
kommenden Woche gemäht. Pay Oke Jensen hat sich angeboten die Flächen 
zu mähen und daraus gleichzeitig Rundballen zu produzieren. 

 

 Es werden die Löcher in der Straße Kohstieg angesprochen. Diese sind be-
reits für die Wegeschau mit dem Kreis Nordfriesland aufgenommen. 

 

 Zu klären ist, wer Eigentümer des Walls hinter dem Krog an der Hauptstraße 
ist. Dieser ist derzeit nicht sehr ansehnlich. Angeregt wird, die Schrägung 
schöner aufsetzen zu lassen. 

 
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift vom 08.03.2016) 

Gegen die Niederschrift vom 08.03.2016 werden keine Einwände vorgebracht, so-
dass die ursprüngliche Fassung als genehmigt gilt. 
 
 

Zu Punkt  4 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung einer Photovoltaikanlage auf dem Gelände der 

Kläranlage) 

Bürgermeister Reiner Hansen erläutert kurzer Hand den aktuellen Sachstand.  
 
Es liegt bereits ein Angebot für die Errichtung einer Photovoltaikanlage von Heino 
Hansen vor. Da jedoch eine beschränkte Ausschreibung erfolgen muss, sollen die 
Firmen SAT aus Struckum sowie HEIWE aus Haselund um die Abgabe eines Ange-
botes gebeten werden. Heino Hansen wird sein Angebot erneuern. 
 
Die Angebote müssen neben der geforderten Photovoltaikanlage auch die Statik und 
das Fundament enthalten. 
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Die Gemeindevertretung beschließt, die Errichtung einer Photovoltaikanlage auf dem 
Gelände der Kläranlage durch eine beschränkte Ausschreibung der Firmen Heino 
Hansen, SAT und HEIWE weiter zu verfolgen.  
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

Zu Punkt  5 der TO: 
(Bericht des Bürgermeisters) 

Bürgermeister Reiner Hansen berichtet über Folgendes: 
 

 Die Amtszeitung „Dit & Dat“ wird künftig durch Martina Petersen ausgetragen. 
Für die Zustellung der Amtszeitung im Außenbereich konnte leider keine Lö-
sung gefunden werden. Es erfolgt jedoch eine Auslage der Zeitschrift beim 
Bäcker, bei der VR Bank sowie bei Nah & Frisch. 
 

 Der TSV Goldebek hat zu einem Empfang anlässlich des 50 jährigen Beste-
hens am 23.06.2016 geladen. Bürgermeister Hansen wird ein Präsent von der 
Gemeinde Joldelund überreichen. 
 

 Eheleute Ute und Egon Boysen feiern am 02.07.2016 Goldene Hochzeit. Bür-
germeister Reiner Hansen wird die Einladung für die Gemeinde wahrnehmen. 
 

 Thomas Weinbrandt wird am 09.07.2016 80 Jahre. Frank Thomsen wird die 
Einladung für die Gemeinde Wahrnehmen. 
 

 Der Ausbau des Breitbandnetzes ist in der Gemeinde Joldelund wirtschaftlich 
darzustellen und startet voraussichtlich im Sommer 2016. Es haben sich ins-
gesamt 214 Haushalte vertraglich gebunden. Die erste Ausbaustufe beginnt 
im Dorfkern sowie im Bereich Westerfeld. Bürgermeister Hansen macht deut-
lich, dass an der Realisierung des Breitbandausbaus für den Außenbereich 
gearbeitet wird. Die Amtsverwaltung arbeitet daran, Fördergelder für den Aus-
bau im Amtsbereich zu generieren. 

 
 

Zu Punkt  6 der TO: 
(Bericht der Ausschussvorsitzenden) 

Rolf Nielsen berichtet aus dem Bau- und Wegeausschuss über Folgendes: 
 

 Demnächst werden die Banketten in der Gemeinde gemäht. 
 

 Bislang wurden die Wege im Gemeindewald von Christian Christiansen ge-
schleppt. Es ist grundsätzlich zu klären, ob dies zukünftig durch den Gemein-
dearbeiter Frank Tüchsen durchgeführt werden soll. 
 
Die Gemeindevertretung ist sich einig, dass Frank Tüchsen das Schleppen 
der Wege im Gemeindewald übernimmt, da Frank Tüchsen versicherungs-
technisch über die Gemeinde abgesichert ist. 
 
7 Ja  2 Enthaltungen 0 Nein 
 
Rolf Nielsen sucht das Gespräch mit Christian Christiansen. 
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 Gemeindearbeiter Frank Tüchsen kommt mit seinen Stunden zurecht. 
 

 Die Löcher im Kohstieg wurden bereits mit Asphalt aufgefüllt. Jedoch werden 
diese tendenziell immer größer, da diese nach außen hin auf laufen. 
 

 Die Wegeschau des Kreises Nordfriesland hat einen Kostenauffand für 2016 
für Reparaturen und Instandsetzung der Wege, i.H.v. 47.000,- Euro veran-
schlagt. Durch den Bau- und Wegeausschuss wurden diese Maßnahmen auf 
30.000,- Euro reduziert. 
 

 Fraglich ist, ob die Gemeinde einen eigenen Schlegelmäher (für Banketten 
und Büsche) anschaffen soll. Die Gemeindevertretung ist sich einig, dass der 
Schlegelmäher von Peter Christophersen getestet und im Herbst noch einmal 
darüber beraten werden soll. Bis dahin wird verfahren wie bisher. 
 
 

Renate Christiansen berichtet Folgendes aus dem Kulturausschuss: 
 

 Die diesjährige Seniorenfahrt findet am 23.08.2016 statt. Gestartet wird um 
13:30 Uhr bei der VR Bank. Im Fokus steht die Gemeinde Joldelund. Es wer-
den unterschiedliche Ziele wie z.B. Schule, Kindergarten, Umspannwerk, 
Kläranlage, Windparks etc. angesteuert. 
 

 Bezogen auf die gewünschte Grillhütte werden Infomaterialien sowie unver-
bindliche Angebote eingeholt. Ebenso sind Gespräche mit dem TSV Goldebek 
sowie mit dem Ortskulturring, für einen idealen Standort der Grillhütte, geplant. 
 
 

Bürgermeister Reiner Hansen berichtet über nachstehende Angelegenheiten: 
 

 Aktuell werden im Amtsbereich 451 Flüchtlinge untergebracht. In 2016 kamen  
bereits 128 ins Amt Mittleres Nordfriesland. Das sind ca. 5 Neuzuweisun-
gen/Woche. Momentan sind 127 Gebäude angemietet und 34 Ehrenamtler 
kümmern sich um die Neubürger. 
 

 Aus dem Schulverband wird berichtet, dass die Akustik der Sporthalle 
Bredstedt bei Vollauslastung der Sporthalle nicht zufriedenstellend ist. Es wird 
an einer möglichen Lösung gearbeitet. 
 

 Waltraud Schnoewitz hat in der Arbeitsgruppe „Kooperationsraum Joldelund“ 
angeregt, das Thema „Radweg von Joldelund nach Goldelund“ wieder aufzu-
nehmen, Goldebeks Bürgermeister Peter Jessen ergänzt, dass dann auch 
über einen  Radweg von Joldelund nach Goldebek nachgedacht werden soll-
te. Hierfür bringt Felix Middendorf von der Amtsverwaltung mögliche Förder-
maßnahmen in Erfahrung. In diesem Zusammenhang ergeht ein großer Dank 
an Marc Nissen, der sich, trotz seines Umzuges, immer noch sehr in der Ar-
beitsgruppe einbringt.  
 

 Es besteht die Möglichkeit, einen Bürgerbus, welcher überwiegend durch 
Werbung finanziert wird, zu erwerben. Ein Termin für die Vorstellung des Pro-
jektes steht bereits fest. Marc Nissen wird teilnehmen. 
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 Im Hinblick auf das Kinderfest der Grundschule Joldelund stellte sich die Fra-
ge, wie die teilnehmenden Kinder der Klassen 5 bis 9 versichert sind. Bgm. 
Reiner Hansen konnte kurzfristig über die Itzehoer Versicherung in Erfahrung 
bringen, dass die Kinder der Klassen 5 bis 9 über den Kommunalen Schaden-
sausgleich (KSA) abgesichert sind. 

 
Frank Thomsen, Vorsitzender des Finanzausschusses, berichtet über den möglichen 
Erwerb von Aktien  der Schleswig-Holstein Netz AG. Bei einer Rendite von 2,7% 
können 22 Aktien für 100.000,- Euro gekauft werden.  
Die Gemeindevertretung nimmt das Angebot zur Kenntnis. 
 
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Anträge) 

 

Zu Punkt  7.1 der TO: 
(Antrag des TSV Goldebek auf einen Zuschuss für die Sanierung des Trainingsplatzes in Joldelund) 

Der TSV Goldebek hat mit Schreiben vom April 2016 einen Antrag an die Gemeinde 
Joldelund bzgl. eines Zuschusses für die dringend notwendige Sanierung des Trai-
ningsplatzes gebeten. 
 
Ein solcher Antrag lag der Gemeindevertretung in der Vergangenheit bereits vor. Das 
dazugehörige Angebot belief sich damals auf rd. 15.000,- Euro. 
 
Der TSV Goldebek hat sich in der Zwischenzeit ein weiteres Angebot von der Firma 
Hauke Weinbrandt, Joldelund, eingeholt. Die Angebotssumme beträgt rd. 10.000,- 
Euro zzgl. der Kosten für eine Maulwurfssperre.  
 
Da der Gemeindevertretung derzeit keine genauen Angaben zu evtl. Förderungs-
summen sowie der des TSV Goldebek zur Verfügung stehenden eigenen finanziellen 
Mitteln vorliegen, beschließt die Gemeindevertretung, dass Bürgermeister Reiner 
Hansen eigenständig einen Zuschuss bis zu 2.000,- Euro an den TSV Goldebek ge-
währen darf. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

Zu Punkt  7.2 der TO: 
(Zuschussgewährung für das Schwimmbad in der Gemeinde Högel) 

Die Gemeinde Högel hat mit Schreiben vom 07.03.2016 um eine Zuschussgewäh-
rung für das Schwimmbad in Högel gebeten. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, einen Zuschuss in Höhe von 375,00 
Euro für das Schwimmbad in Högel zu gewähren. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

Zu Punkt  7.3 der TO: 
(Dachsanierung Feuerwehrgerätehaus Joldelund) 

Durch die Bauabteilung der Amtsverwaltung wurden drei Angebote eingeholt. 
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Mit einer Angebotssumme von 2.503,05 Euro inkl. MwSt. ist die Firma Hans-Peter 
Schmidt aus Goldelund die günstigste Firma. 
 
Die Bauabteilung des Amtes Mittleres Nordfriesland empfiehlt, den Auftrag an den 
günstigsten Anbieter „Firma Hans-Peter Schmidt aus Goldelund“ zu vergeben. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

Zu Punkt  8 der TO: 
(Verschiedenes) 

Zu diesem Tagesordnungspunkt werden keine Themen vorgebracht. 
 
 
 
Reiner Hansen schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und bedankt sich bei den 
erschienen Zuhörern für ihr Interesse. Der folgende Tagesordnungspunkt wird unter 
Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt. Über diesen Teil der Sitzung wird eine ge-
sonderte Niederschrift erstellt. 
 
 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird wieder hergestellt und die gefassten Beschlüs-
se/Entscheidungen bekannt gegeben. 
 
 
Bürgermeister Reiner Hansen dankt allen für die rege Mitarbeit und wünscht einen 
guten Heimweg. Er schließt die Sitzung um 22:05 Uhr. 
 
 
 
 
 
 

Der Bürgermeister Die Protokollführerin 

 
 
 

 

 


